
Candidat Hongrois au Comité des droits 
des personnes handicapées (2012)

Etant une personne ayant une déficience auditive de 80% 
(presque sourd médicalement parlant), je suis tout à fait conscient 
des difficultés que les personnes vivant avec un handicap 
rencontrent au quotidien. Dans le passé, on n'a pas accordé assez 
d'attention au personnes ayant des troubles de la  communication. 
C'est un problème auquel il faudrait remédier selon mon avis, 
surtout si l'on considère que selon l'OMS, le nombre des 

 

Etant juriste de formation ayant un Ph.D qui couvre tous les aspects 
de la législation sur le handicap, je suis aussi conscient des besoins 
et des droits de toutes les personnes vivant avec un handicap. 
Depu is que j'ai terminé mon doctorat, je travaille exclusivement 
pour les personnes handicapées. En tant que conseiller professionnel 
de M. Ádám Kósa, le premier membre sourd du Parlement européen,  
j'ai approfondi mes connaissances professionnelles liées 
au mouvement international des handicapés et de son travail. 
Dans ce contexte, j'ai adopté et mis en œuvre la notion du „rien pour 
nous sans nous”.

personnes 
malentendantes va augmenter rapidement dû au vieillissement 
de la population mondiale.

 

Je serais honoré de pouvoir contribuer 
a la perpétuation du travail remarquable 
du Comité des droits des personnes 
handicapées (CRPD). Ces dernieres années, 
j'ai travaillé avec les délégués hongrois 
du CRPD et j'ai été stupéfait par la qualité 
du travail du Comité.

László Gábor LOVÁSZY, PhD (1973)

Je suis un idéaliste sans illusions
(John F. Kennedy)

Je suis prêt à accepter ce défi pour un monde meilleur 
et plus soutenable.

Avec les personnes handicapées, par les personnes 
handicapées et pour les personnes handicapées.

Contact:
lovaszy.laszlo@externet.hu

Le 4 Avril 2012, au cours d'une session de l'aile civile de l'organisme 
hongrois chargé de la promotion, la protection et le suivi de la mise en 
œuvre de la Convention des Nations Unies relative aux droits des personnes 
handicapées (le Conseil National du Handicap (MNT)), les ONG présentes 
ont formellement déclaré leur soutien à la candidature de M. Lovászy. 
Les organisations représentées comptaient parmis elles les plus grandes 
ONGs dans le domaine du handicap en Hongrie.



En tant que chercheur
En dehors de mes études, j'ai publié environ 20 articles traitant des 
obstacles que les personnes handicapées doivent surmonter pour réussir 
à faire reconnaître leurs droits. Pour la plupart, ces publications relataient 
des problèmes liés à mes expériences personnelles. J'aime la recherche, 
et le fait que mes articles soient parus dans les journaux et les revues 
scientifiques les plus reconnus et les plus prestigieux de Hongrie 
m'a permis d'entrer en contact avec quelques-unes des plus remarquables 
personnalités hongroises en la matière. 

En tant que personne vivant avec un 
handicap
Ayant perdu 80% de mon audition seulement 
quelque jours après ma naissance, je suis tout 
à fait conscient des difficultés des personnes 
vivant avec un handicap. Malgré ma déficience 
auditive, j'ai été capable d'apprendre l'anglais 
à un niveau avancé. De plus, cet handicap m'a 
aussi rendu plus sensible aux obstacles auxquels 
les sourds et les malentendants font face quand ils 
communiquent dans un monde où la composante orale 
de la communication a pris une telle importance. Ma déficience 
m'a aussi ouvert les yeux sur les difficultés des personnes vivant avec 
d'autres formes de handicap et que ces obstacles peuvent être 
surmontés dans un environnement sans barrières approprié.

En tant qu'analyste politique
Dans ma thèse de doctorat et mes articles publiés dans diverses revues 
et journaux, j'ai comparé et contrasté 
les politiques sur le handicap dans l'UE et 

 international.

 
les USA en général et j'ai également examiné 
les activités et la législation de l'ONU 
et d'autres organisations internationales qui 
ont une influence sur les mouvements 
des personnes handicapées. J'ai publié dans 
les plus grandes revues et journaux 
économiques, juridiques et du marché du travail et j'ai aussi eu des 
publications acceptées dans un large éventail de domaines en Hongrie. 
En tant que représentant du Comité pour la réadaptation et l'intégration 
des personnes handicapées (CD-P-RR) au Conseil de l'Europe (Strasbourg, 
France), j'ai eu la chance d'acquérir une expérience dans la coopération 
ainsi que dans le travail

Ottó Czúcz, le juge délégué 
par la Hongrie pour siéger 
à la Cour de justice européenne, 
est une de ces personnalités là. 
De plus, le professeur Czúcz était 
le superviseur de ma thèse 
à la Faculté de droit de l'Université 
de Szeged en Hongrie. J'ai été aussi 
b e a u c o u p  e n c o u r a g é  p a r  
le professeur György Könczei, qui a eu la gentillesse de participer au jury 
de ma thèse en 2006. Le professeur Könczei était le premier délégué 
hongrois au CRPD. Durant la relecture de l'édition hongroise du Human 
rights - YES! - Action and Advocacy on the Rights of Persons with 
Disabilities (de J. E. Lord, K. N. Guernsey, J M. Balfe & V. L. Karr et N. Flowers, 
éditeur, Human Rights Resource Center, 2007), j'ai aussi eu la chance 
de collaborer étroitement avec M Gábor Gombos, le deuxième délégué 
hongrois au CRPD en 2009.

En tant qu'administrateur dans 
la fonction publique
Ayant travaillé plusieurs années 
comme fonctionnaire public, 
je sais comment fonctionnent 
l e s  m i n i s tè re s  e t  a u t re s  
départements. Entre 2001 et 
2008, j'ai travaillé sur un bon 
nombre de dossiers et de projets 
en rapport avec le handicap au sein du Ministère du Travail 
en Hongrie. J'ai commencé en tant qu'expert juridique à l'Unité Handicap 
et Réhabilitation où, outre la contribution aux propositions de loi en 
rapport avec les personnes vivant avec un handicap, j'étais aussi en 
partie   responsable de l'organisation des réunions du Conseil National 
du Handicap de Hongrie. Plus tard, j'étais responsable, entre autres, 
de l'évaluation et de la programmation de projets financés par les Fonds 
structurels européens en rapport avec les intérêts des personnes vivant avec 
un handicap. Entre 2008 et 2009, j'ai travaillé au Ministère du 
Développement National au département responsable du planification 
et de la programmation du budget national et de l'évaluation financière 
des dépenses publiques. Cette expérience était très enrichissante 
du point de vue des dépenses publiques et de la formulation 
des politiques nationales en temps de rigueur budgétaire.

En tant qu'enseignant
En parallèle avec le travail de tous les jours, j'ai suivi 
de près le mouvement des handicapés et j'ai eu 
l'opportunité de pouvoir partager mon 
e x p é r i e n c e  e t  m a  c o m p r é h e n s i o n  
du handicap avec d'autres.  J 'a i  donné 
des cours comme conférencier invité à la Faculté 
d e  l ' Ed u c a t i o n  S p é c i a l e  B á rc z i  G u s z t á v
de l'Université Eötvös Lóránd (ELTE) à Budapest pendant des années. 
J'ai aussi donné des séminaires à des étudiants d'autres programmes 
d'enseignement en coopération avec des organisations civiles. 
J'aime beaucoup stimuler l'intérêt envers les défis associés aux différents 
handicaps et souligner le fait que la plupart des gens vont 
probablement faire face à un handicap tôt ou tard avec l'âge.

En tant que conseiller 
d'un membre de 
Parlement européen 
Etant malentendant, j'étais le premier 
conseiller handicapé d'un membre du 
Parlement européen (PE). J'ai commencé 
à travailler dans les institutions européennes en 2009. 
J'ai été particulièrement honoré d'avoir été sélectionné pour assister 
le rapporteur responsable de la rédaction du rapport sur la mobilité 
et l'inclusion des personnes vivant avec un handicap dans le cadre 
de la Stratégie européenne 2010-2020 en faveur des personnes 
handicapées. Ce rapport a été finalement approuvé par une très grande 
majorité du PE. Pendant les premières semaines de 2011, j'ai participé 
à l'organisation d'une exposition innovante très réussie sur le handicap, 
avec comme thèmes les arts, l'emploi et les droits de l'homme. 
Ça comprenait entre autre la présentation dans le PE d'œuvres d'artistes 
hongrois vivant avec une déficience intellectuelle. J'ai aussi contribué 
à la rédaction et l'édition du livre présentant l'évènement et j'étais 
responsable, en particulier, de la présentation de la législation dans 
le domaine. Finalement, en septembre dernier, j'ai fait une présentation 
sur le handicap et le vieillissement au sein du PE, en présence de 
la commissaire Viviane Reding, Vice-présidente de la Commission 
européenne et de László Andor, 

 

le  européen 
, des affaires sociales et de l'inclusion, ainsi que de plusieurs 

experts distinguées dans le domaine du handicap.

commissaire chargé 
de l'emploi
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